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令和２年度 島本町地域医療・保健事業推進協議会（書面開催）の結果について 

 

令和２年度保健事業実施状況及び令和３年度保健事業計画について 

 ご意見 町の考え方 

１ 

定数減や予約制に実施されている事業に対して令和元年度実績

と令和 3年度見込みに大きな差がないように見受けられるが、希望

する住民が定数枠等を理由に受けられないことにはなっていない

のかどうか教えてほしい。 

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため日々ご尽力いただい

ている皆々様に感謝申しあげます。 

【母子保健事業】【健康増進事業】【歯科保健事業】 

各種事業について定員を設けたり、予約制にして実施している事業において、

コロナ禍での人数制限により利用できないことがあった場合には、事業の内容に

もよりますが、可能な限り個別対応等でご希望の相談等が受けられるよう対応し

ております。 

２ 

島本町では若い世代の転入が多くあるように感じています。子育て

世代包括支援センターが 10 月よりオープンとなり、今後子育て支援が

さらに充実されることを期待したいと思います。  

 

【母子保健事業】 

転入された方は新しい環境での妊娠・出産・子育てに不安を感じておられる方も多い

と考えられることから、子育て世代包括支援センターの存在が安心につながるよう、今

後も妊娠・出産・子育て支援の充実に努めてまいります。 

３ 

P1 両親教室（パパママクラス） 

夫と妊婦の人数が一緒になっており、コロナの影響かもしれません

が、夫婦一緒に参加できていて評価できます。  

 

【母子保健事業】 

令和元年度から、日曜日講座のみの実施にしたことで、夫婦で参加しやすくなったこ

とも理由の一つとして考えられます。今後も参加しやすい体制を検討してまいります。 

４ 

P2 コロナで事業中止がある中、乳幼児健診の受診率が一定維持でき

ていることは評価できます。  

 

【母子保健事業】 

今後も受診率の維持向上に努めてまいります。 
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 ご意見 町の考え方 

５ 
P4 多くのがん検診がコロナの影響で受診率が低下したことにより、が

んの重症化した方が増えなければいいのですが。 

【健康増進事業】 

がん検診の啓発を行うとともに、検診において精密検査となった方につきましては、

引き続き検診後の受診勧奨を行ってまいります。 

６ P5 女性のがん検診は例年通りの受診率になっており、評価できます。 

【健康増進事業】 

今後も、乳がん検診及び子宮頸がん検診の無料クーポン券の送付や個別通知によ

る受診勧奨に努める等の受診率向上に努めてまいります。 

７ 

P8 ワクチンの接種率が 100％を超えているので、評価できます。転入

者が多い地域だと思いますので、その方のフォローもしっかりされてい

るからだと思います。 

【予防接種事業】 

今後も予防接種の接種率向上に努めてまいります。 

８ 

P11 健診の受診率がコロナの影響で下がってしまい、本当に残念に思

います。目標値への達成が来年度は少しでも近づけられればと思いま

す。 

その中で、ジェネリックの普及率が高いのは評価できます。あと少し

目標値に達成できるよう、引き続き薬剤師会等との相談の中で、進めら

れればと思います。  

【データへルス事業】 

今後も、健（検）診の受診啓発を行い、受診率向上に努めてまいります。 

また、今後も薬剤師会等と連携しながら、ジェネリック医薬品の普及等に努めてまいり

ます。 

９ 

子宮がん検診は難しいですね。 

ワクチンで予防できる検診として国としても進められたところですが、

啓発リーフレットにより、受診者が伸びておられるのは一定ワクチンの

必要性等を理解いただける内容になっていたのだと思います。  

【予防接種事業】 

令和３年度以降も、対象者へ個別に通知することで、情報提供を行う予定です。 
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 ご意見 町の考え方 

１０ 

 

令和 2 年度および令和 3 年度の町民の地域医療の最優先な関心事

は、町内でも感染者が発症している世界的に猛威をふるうコロナ感染予

防対策関連につきると私は思います。 

1. 情報開示、透明性と過度な不安誘発との問題、感染防止対策の 

指導と計画 

コロナ感染状況の発表形式については、大阪府の指示に従うもので、

独自な発表、発案は難しいと思われますが、新規感染の数字だけでな

く、完治された方の数字も発表されるほうが、現状をよく理解でき、安心

感も出るのではと思います。 

また感染者の治癒状況（町内、町外、病院、ホテル、自宅での治療

等）の内容についても、発表する意義、不都合、プライバシー等を考慮

し、総合的に判断されたうえでの現状の発表形式だと思いますが、町内

での医療治療情報が全くないだけに少し気になり、不安を感じるところで

す。 

住人の感染予防対策については、不要不急の外出はできるだけ避

け、外出時にはマスクを着用し、帰宅時には手洗い等概ね役場の指示

通りに厳守できているかと思います。 

そして 4 月以降から予定されている高齢者・住人向けのワクチン接種

についての不安？接種を控えるべき既往症は、また副作用は？ 接種

場所は、計画通りにできるのか？等々適切・適格な情報発信をお願い

致します。 

 

【予防接種事業】 

   日頃より、新型コロナウイルス感染症対策へのご協力をありがとうございます。 

町内の新型コロナウイルス感染症患者の発生状況につきましては、大阪府の発表をも

とに作成しておりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 

   新型コロナワクチンの接種体制については、国から示されたスケジュールに沿って、

本町での実施体制を検討しているところであり、決まり次第本町ホームページ等にて 

情報提供してまいります。また、令和３年３月１５日から「島本町新型コロナワクチン 

コールセンター」（075-962-5811）を開設いたしましたので、必要に応じてご活用くださ

い。なお、新型コロナワクチン接種に関する情報は、厚生労働省及び首相官邸のホー

ムページに掲載されていることを申し添えます。 
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 ご意見 町の考え方 

１１ 

2. 島本町役場への期待＝最先端の情報活用→発信と地域性の対応 

感染力が強く、最悪死を伴うコロナ禍は前例のない初めての経験だ

けに、行政機関をはじめ、医療従事者、小売業、一般住人全ての方が

戸惑うばかりかの大事案です。 

島本町役場におかれましても、大阪府、日本政府、世界の英知を結

集したコロナ禍に対峙した最先端の情報を収集、活用されておられると

思いますが、さらにリーダーシップを発揮されて、限られた資源、人材、

財源、時間等の中で「選択と集中」、解決に向けご尽力・ご指導をよろし

くお願い致します。 

本来やるべき定例医療・保健事業は多いかと思いますが、現状それ

らは縮小ないしは延期もやむなし、職員の方も身体は一つですので「選

択と集中」で合理的に判断されることをお願い致します。まさに緊急事

態下でのコロナワクチン接種対応と感染防止の資源の集中時期かと私

は思っています。 

また保健所や大型病院施設がなく、町内単独完結できない状況下で

の大阪府、近隣市との連携・協力依頼の重要性、行政力、政治力も必

要な時があるのではと想像されます。 

町民の期待するところ大であり、よろしくご尽力、ご指導をお願い致し

ます。  

【予防接種事業】 

  新型コロナウイルス感染症に関しましては、本町を管轄しております大阪府茨木保

健所と連携のもと、引き続き感染症対策に取り組んでまいります。 

  新型コロナワクチン接種につきましては、国の主導のもと、住民に身近な市町村が

接種事務を実施することになっております。本町といたしましても、ワクチンの接種体制

につきまして、現在、高槻市医師会や高槻市薬剤師会等の関係機関と協議を重ねて

いるところです。また、ワクチンの接種を迅速かつ適切に実施することを目的に、令和

３年３月１日付で、健康福祉部長を総括者として「新型コロナワクチン接種推進チーム」

を設置しており、国から示されたスケジュールに遅れることのないよう、引き続き、ワク

チン接種事務を進めてまいります。 

  

１２ 

骨粗鬆症検査ですが、体育祭や福祉大会などでも受ける事が出来て

いたのですが、行事が中止になっている今、特定健診などで、骨密度や

血管年齢などだけでも受けられたらうれしいです。  

【データへルス事業／健康増進事業】 

骨密度につきましては、骨粗しょう症検診として、３０歳以上の女性については、年

間４回実施しているレディース検診において実施しております。なお、島本町国民健康

保険と後期高齢者医療の被保険者においては無料で実施しています。 

   



 

5 

 

 ご意見 町の考え方 

１３ 

おおさか健活アスマイルが実施されていますが、島本町での参加者

が 600名弱と少なく思います。やっぱり参加しているといろんな事を意識

して少しでも歩こうとか、健康コラムを見て自覚したりもっととメンバーが

増えたらいいなと思っています。 

【健康増進事業】 

現在、広報やホームページにおいて、「おおさか健活アスマイル」の啓発を行ってい

るところです。令和２年度につきましては、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のた

め、本町で実施しております各種イベント等が中止となっておりますが、令和３年度以

降、イベントのあり方を見直すとともに、引き続き、「おおさか健活アスマイル」の啓発に

関して工夫してまいります。 

 

１４ 
成人用肺炎球菌予防接種を受けて 5 年が経過していたら 2 回目（自

費）を受けた方がいいのでしょうか。  

【予防接種事業】 

定期の予防接種としては、ご指摘のとおり１回となっています。２回目の接種につき

ましては、かかりつけ医にご相談いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 


